



COURSE DU CŒUR 2022

Bilan médiatique



6 avril 2022



Les actions menées

Pour cette 35^e édition de la Course du Cœur, **4 communiqués** et **1 dossier de presse** ont été réalisés par Vie publique et diffusés aux journalistes selon un planning établi au préalable :

- Décembre 2021 : **CP Annonce** de la 35^{ème} édition
- Février 2022 : **CP Parcours** pour les régions
- Mars 2022 : **CP Prologue** sur les VIP présents
- Mars 2022 : **CP Arrivée** de la Course
- Mars 2022 : **Dossier de presse** complet

Paris / Bourg Saint Maurice - Les Arcs
Du 23 au 27 mars 2022

LA COURSE DU CŒUR
35e édition

*Un défi sportif et solidaire unique
en faveur du don d'organes*

LA COURSE DU CŒUR EN BREF !

- 750 km de course à pied en relais
- pendant 4 jours et 4 nuits
- 160 coureurs
- dont 12 coureurs greffés
- 150 bénévoles
- de 60 à 80 km parcourus par chaque coureur
- plus de 200 communes traversées
- environ 63 000 personnes vivent en France grâce à un organe greffé
- plus de 27 000 malades attendent de recevoir un organe

DOSSIER DE PRESSE

Pour plus de renseignements :
WWW.TRANS-SONNE.ORG
WWW.LACOURSEDUCOEUR.COM
#CourseDuCoeur #Donnorganes

Contacts presse : Vie publique
contact@agenceviepublique.com
Nathalie Casagrande - 06 11 68 38 02
Adeline Truher - 09 60 83 01 03



Les retombées 2022

En 3 mois, de janvier à mars 2022,
la Course du Cœur a été citée
dans **107 parutions**

- 17 reportages TV et radios
- 53 articles dans la presse écrite
- 37 articles sur le web





Tv et radios

La Course du Cœur a fait l'objet de 17 passages audiovisuels (4 TV et 13 radios)

● 3 alpes



SAÔNE ET LOIRE

— En Bourgogne —

● 3 paris île-de-france





Presse écrite

53 articles ont relayé la Course du Cœur dans les journaux et magazines de presse écrite

Plaine Vie

**Femme
actuelle**

**Scôté
Santé**

**ouest
france**

le dauphiné
LIBÈRE

LE BIEN PUBLIC

LA TARENTAISE HEBDO
MAGAZINE D'INFORMATION DES TERRITOIRES DE TARENTAISE VANOISE

voix. l'hebdomadaire
des pays
de l'ain
de l'**ain**

LA RÉPUBLIQUE
de Seine-et-Marne

L'Eclaireur

le journal
DE SAÔNE-ET-LOIRE

le Républicain
HEBDOMADAIRE LOT-ET-GARONNE

La Savoie - 112 ans de l'histoire
La Savoie

LE PROGRÈS

**POINT
D'APPUI**

**LA LETTRE
DE**
l'Economie Sociale

CHLOROVILLE
Magazine d'information de la ville de Meudon
meudon.fr

l'Yonne
RÉPUBLICAINE



Quelques exemples

EN BREF

DÉFI SPORTIF POUR LE DON D'ORGANES

Du 23 au 27 mars, une dizaine de greffés (cœur, foie, rein...), accompagnés de 300 coureurs, partiront sur les routes de France, entre Paris et Bourg-Saint-Maurice - Les Arcs, afin de sensibiliser au don d'organes. Selon l'agence de biomédecine, le nombre de greffes d'organes et de tissus a chuté de 25% en 2020.

La course du cœur. trans-forme.org et lacourseducoeur.com



PAYS BEAUNOIS

La 35^e Course du Cœur passera vendredi



En 2019, la manifestation avait retenu la commune de Commarin pour une étape. Photo archives LBP/Pascal THIBEAULT

Le défi sportif et solidaire en faveur du don d'organes organisé par l'association Trans-Forme et qui relie Paris à Bourg-Saint-Maurice sera de passage en Pays beaunois, toute la matinée de ce vendredi 25 mars. Une caravane de plus de 300 personnes est attendue.

Ce vendredi 25 mars, la Course du Cœur, qui relie Paris à Bourg-Saint-Maurice - Les Arcs pour sensibiliser la population au don d'organes, traversera de nombreuses communes du sud Côte-d'Or, avec dans certaines la mise en place d'animations et d'opérations de sensibilisation.

Cent soixante coureurs et onze équipes

Ce mercredi 23 mars, onze équipes de salariés de grandes entreprises prennent le départ au Trocadéro. Par leur participation, ces sociétés de renommée internationale s'impliquent pour la cause du don d'organes. Ensemble, elles

portent le message du don, que ce soit auprès de leurs collaborateurs en interne ou tout au long du parcours en interne ou tout au long du parcours. Au total, c'est une caravane de 510 personnes qui parcourt la France. Dans le détail, l'événement représente 750 kilomètres de course à pied en relais, pendant quatre jours et quatre nuits. En tout, 160 coureurs sont engagés, dont douze ont été greffés. Ils sont accompagnés de 150 bénévoles, et courent de 60 à 80 kilomètres chacun, pour plus de 200 communes traversées. En France, environ 65 000 personnes vivent grâce à un organe greffé, et plus de 27 000 malades attendent de recevoir un organe.

Comme chaque année, la Course du Cœur reçoit le soutien de personnalités de tous domaines, comme la gymnaste Isabelle Severino, le pentathlonien Valentin Prades, la chanteuse gospel Dee-Dee Daniel, le judoka Frédéric Paupert et le sportif dialysé Fabrice Hure. Le concert sera également

REPÈRES

Le parcours de vendredi matin en Pays beaunois : Urey, Quémilly-Poisot, Semezanges, Ternant, L'Étang-Vergé, Messanges, Meulley, Nuits-Saint-Georges, Maisons-Rouges, Ladois-Serrigny, Savigny-lès-Beaune, Bouze-lès-Beaune, Pannard, Volnay, Monthécie, Meursault, Puligny-Montrachet, Chassagne-Montrachet et Santenay.

ne, pour la sécurité de l'épreuve. Les organisateurs attendent un public nombreux pour venir supporter ces coureurs dans les rues des villages, où des animations sont prévues avec les enfants des écoles, avec la participation du club Flume et la compagnie Tuti-Quanti.

Pour tous renseignements : www.trans-forme.org ou www.lacourseducoeur.com

LE 27 MARS À BOURG-SAINT-AURICE | LES ARCS Solidarité : la Course du cœur pour sensibiliser au don d'organes



Comme à chaque édition (ici en 2021 à Arc 1 800), la dernière équipe franchissant la ligne d'arrivée finale est celle des greffés. Archives photo Le DI/V.Z.

La 35^e édition de la Course du cœur partira de Paris mercredi 23 mars pour rejoindre Bourg-Saint-Maurice/Les Arcs dimanche 27 mars. Au programme : quatre jours et quatre nuits de course à pied, en relais, sur plus de 750 km sur les routes de France, pour une équipe d'une dizaine de coureurs greffés (cœur, foie, rein) accompagnés de près de 200 coureurs, salariés de grandes entreprises ou d'institutions.

L'objectif de ce défi solidaire et sportif est de sensibiliser le grand public au don d'organes. La Course du cœur passera par la Savoie dans la soirée du samedi 26 mars puis toute la journée du dimanche 27 mars (arrivée Bourg-Saint-Maurice à 11 heures), pour se terminer Arc 1 800 vers 16 heures. La manifestation est d'ailleurs en partenariat avec Les Arcs jusqu'en 2024.

Une chute de 25 % de greffes en 2020

La pandémie de Covid-19 a eu des répercussions dramatiques sur l'activité de greffe, avec une chute de 25 % en 2020 (soit près de 1 500 greffes de moins qu'en 2019). Même si grâce à la mobilisation de tous l'activité de greffe a pu repartir à la hausse en 2021 (avec 5 greffes réalisées) « la sensibilisation au don d'organes reste plus que jamais primordiale », expliquent les organisateurs.

Pour plus de renseignements sur www.trans-forme.org ou www.lacourseducoeur.com : #CourseDuCoeur #DonOrganes

VAULNAVEYS-LE-BAS

L'école du Bourg participe à "10 000 cœurs pour l'Hôpital"

La course du cœur, c'est quatre jours et quatre nuits pour faire courir la vie. De mercredi 23 mars au dimanche 27 mars 2022, quelque 300 coureurs, dont une quinzaine greffés, s'élanceront de Paris et rejoindront Bourg-Saint-Maurice et la station des Arcs pour la 35^e édition de la course du cœur. Un défi sportif et solidaire unique, en faveur du don d'organes.

750 km de course à pied, en relais, soit environ 60 à 80 km par courseur par chaque courseur. Il faut savoir qu'environ 65 000 personnes vivent en France grâce à un organe greffé et que plus de 27 000 malades attendent de recevoir un organe. Plus de 200 communes seront traversées durant ces quatre jours et quatre nuits de course. La commune de Vaulnaves-le-Bas ne figurent



Around de Yannick Radenac, tous les élèves de l'école du Bourg étaient rassemblés.

pas parmi ces communes, mais Yannick Radenac, un sportif Vaulnavais, va participer à l'événement. Yannick Radenac connaît bien l'école du Bourg, puisque ses enfants y ont étudié les sciences. Il a donc eu l'idée de sensibiliser l'équipe enseignante qui a mobilisé tous les enfants.

Des dizaines de cours ont ainsi été confondues par les professeurs des 155 élèves des six classes de l'école. Les enfants ont mis beaucoup de cœur et de détermination, accueillant Pierre Barbaud, le directeur de l'établissement. Dernièrement, Yannick Radenac est venu

recueillir le précieux carton rempli de petits courus qu'il remettra l'organisation de la course au moment du départ. Ces petits courus, et surtout la solidarité de toute une école et de toute une commune, pour cette cause essentielle, seront remis et assemblés par des bénévoles de

l'association sur un tableau. Ces courus et remis de main de différents services de transplantation.

Pour en savoir plus : www.trans-forme.org ou www.lacourseducoeur.com

DANS MON AGENDA... Du 23 au 27 mars, 35^e édition de La Course du Cœur.

lors que la pandémie a eu les conséquences dramatiques sur l'activité de greffe avec 1 500 greffes de moins en 2020 par rapport à 2019. Une sensibilisation au don d'organes est plus que jamais primordiale. Chaque année, la Course du cœur rassemble près de 300 coureurs pour une course

relais de 750 km entre Paris et Bourg-Saint-Maurice, autour d'une équipe de 15 coureurs greffés. Cette course organisée par Trans-Forme a pour objectif de sensibiliser le public sur la réussite des pratiques de transplantation et ainsi favoriser les actions de don d'organe. S.J.



23 AU 27 MARS

A l'occasion de la Course du cœur entre Paris et Bourg-Saint-Maurice-Les Arcs, afin de sensibiliser au don d'organes, 270 coureurs accompagneront des coureurs greffés, pour des étapes en relais sur 750 kilomètres. Si 57 000 personnes vivent déjà grâce à un don d'organe, plus de 24 000 sont toujours en attente d'un greffe.

www.lacourseducoeur.com

BUGEY

La Course du Cœur va faire halte dans le village

ORDONNAZ Épreuve emblématique, la Course du Cœur va reprendre ses habitudes et passer par Ordonnaz en 2022.

Le village se trouve régulièrement sur le tracé de la Course du Cœur. Les participants y font une halte avant de reprendre le départ. La crise sanitaire a impacté l'organisation de l'épreuve, mais elle sera de retour cette année et sera présente à Ordonnaz samedi 26 mars pour la plus grande joie de tous. Explications.

QUID DE LA COURSE DU COEUR ?



Des centaines de cours sont réalisées lors des Ateliers du Cœur d'Ordonnaz. Photo: NCH



Le départ des coureurs depuis Ordonnaz lors d'une édition précédente. Photo: NCH

Créée en 1969 par le professeur Christian Cabrol, c'est un événement unique en son genre qui se renouvelle chaque année. C'est une aventure humaine et sportive très riche. La course dure quatre jours et quatre nuits. Elle relie Paris aux Arcs, en Savoie. Sa vocation est double : associer le sport à la sensibilisation au don d'organes par le biais de l'association Trans-Forme. Sur 750 km, cette course de relais rassemble des équipes de

quatre coureurs, dont une équipe de personnes transplantées (du cœur, du poumon, du foie, du rein ou de la moelle osseuse).

UNE EXTRAORDINAIRE VITRINE POUR INFORMER SUR LE DON D'ORGANES

« La Course du Cœur est une extraordinaire vitrine



Quelques exemples

SAÔNE-ET-LOIRE

La 35^e édition de la Course du cœur de passage ce vendredi

Ils se sont lancés ce mercredi de la place du Trocadéro à Paris, direction Bourg-Saint-Maurice puis Les Arcs, en Savoie, où ils sont attendus dimanche. Quatre jours et quatre nuits de course à pied, en relais sur plus de 750 km, pour une équipe de 12 coureurs greffés (foie, rein, moelle osseuse...) accompagnés de 160 coureurs qui se succéderont tout au long du parcours.



La Course du cœur, pour sensibiliser au don d'organes, passe ce vendredi en Saône-et-Loire. Photo fournie par la Course du cœur

EN CHIFFRES

En France, environ 65 000 personnes vivent grâce à un organe greffé. Plus de 27 000 malades attendent de recevoir un organe. Après une chute en raison de la crise sanitaire en 2020, 5 275 greffes ont été possibles en 2021 grâce à 1 592 donneurs décédés et 521 donneurs vivants. Depuis 1976, la loi fait de chacun un donneur d'organes présumé en laissant la possibilité de s'opposer à un prélèvement notamment en s'inscrivant sur le registre national des refus.

N. M.

SAVIGNY-LÈS-BEAUNE

Lors de son étape, la 35^e édition de la Course du cœur sensibilise au don d'organes

Rendez-vous était pris, vendredi 23 mars, pour un nouveau départ d'étapes, de la Course du cœur (au cours de laquelle plusieurs équipes de sportifs relient Paris à Bourg-Saint-Maurice - Les Arcs, en Savoie) dans la cour du château de Savigny-lès-Beaune, où un déjeuner sur l'herbe a été servi.



Les élèves de la commune ont rencontré les greffés et les coureurs de cette Course du cœur. Photo LBP/Jean-Jacques BELAUD

Redonner goût à la vie

Cette étape a été l'occasion de rencontrer des greffés, comme Lionel Maurice, greffé du foie depuis 2016. « Je remercie les donateurs de m'avoir redonné goût à la vie, notamment par le biais du sport », expliquait-il. « Je serai présent au prochain marathon de Paris, en essayant de battre mon record de 3 h 45. » Christian Lénard, également transplanté du foie (en 1988) participait, lui, à sa 29^e Course du cœur.

C'est à 14 heures, en présence des élèves de l'école de Savigny-lès-Beaune, qu'un départ ficif fut donné, avec des dessins en forme de cœur, avant de laisser partir en petits groupes les coureurs de diverses grandes entreprises escortés par les maires de la Garde républicaine... Le président de l'associa-

■WEB Sites internet : trans-forme.org ou dondorganes.fr

SAINTE-MARIE-SUR-OUICHE

La Course du cœur a fait étape à Pont-de-Pany



L'arrivée des premiers coureurs à Pont-de-Pany. Photo LBP/Enrique GELIN



Le maire de Sainte-Marie-sur-Ouche et son équipe municipale, ainsi que de nombreux volontaires, ont été fiers d'accueillir vendredi 25 mars, à Pont-de-Pany, l'édition 2022 de la Course du cœur. Parmi les sportifs qui relient Paris à Bourg-Saint-Maurice, à pied ou à vélo, une quinzaine de coureurs ont bénéficié d'un don d'organes, par le passé. C'est pour promouvoir ce geste altruiste et montrer qu'une vie normale est possible après une greffe qu'ils se sont engagés dans cette opération.

Après l'arrivée des coureurs à pied, le maire André Maillet a donné le signal du départ de l'étape suivante, cycliste vers Urep. Photo LBP/E. E.

BOURG-SAINT-AURICE/LES ARCS

Un accueil chaleureux pour les 160 coureurs au grand cœur



0 kilomètres d'efforts, les participants ont pu franchir la ligne d'arrivée en fin d'après-midi à Arc 1800. Photos Course du Cœur



Bourg-Saint-Maurice, ultime répit avant la montée finale.

Un événement sportif à ne pas manquer

ORDONNAZ

Chaque année, de nombreux événements sportifs — manifestations automobiles, cyclistes, pédestres — traversent la commune ou font halte dans le village. Mais il en est une particulièrement chère aux habitants : la Course du cœur.

UN ÉVÈNEMENT SPORTIF PAS COMME LES AUTRES

Depuis les débuts de l'épreuve, son parcours passe régulièrement par Ordonnaz où une halte est prévue pour accueillir les participants. Ce moment très particulier permet aux Ordonnaziens de rencontrer les sportifs. Un instant chargé d'émotion car la Course du cœur n'est pas une épreuve comme les autres. Destinée à sensibiliser le public au don d'organes,

elle regroupe des équipes composées de 14 membres, dont une de personnes greffées. La course de relais part de Paris mercredi 23 mars et rejoindra Les Arcs dimanche 27 mars

POURQUOI VENIR ENCOURAGER LES PARTICIPANTS ?

Toutes les personnes sensibles à cet événement seront les bienvenues, samedi 26 mars dans l'après-midi. Une halte est prévue, au cours de laquelle il sera possible de se procurer des cartes de donneurs d'organes. Les coureurs arriveront du Col de Portes et se dirigeront vers Prévèzeyieu. Les cœurs réalisés lors de l'atelier du cœur seront remis au directeur de course. Alors, n'hésitez pas à venir rencontrer et encourager ces sportifs qui courent pour une noble cause.



Olivier Coustère, directeur de course, s'apprête à donner le départ aux coureurs. Photo : NCM



Sites internet

37 articles ont été publiés sur des sites internet

(liste non exhaustive)

SORTIRAPARIS
COM

france
bleu

3 Régions

Running
ATTITUDE

L'Officiel
des événements

UNIDIVERS.fr
le web culturel breton



SPORTMAG

PA SPORT
l'actu économique et sociale du sport

Infos **Dijon**
la nouvelle référence de l'information

LE PROGRÈS.fr

BP
BIENPUBLIC.COM

lyonne.fr

ledauphine.com

Cette liste ne tient pas compte des parutions web sur les sites des entreprises participantes



Les médias

Au total, **50 médias différents** ont parlé de la Course du Cœur, édition 2022

BIENPUBLIC.COM

CHÉRIE FM BOURGOGNE

CHLOROVILLE

CÔTÉ SANTÉ

ESS-ET-SOCIÉTÉS.NET

FEMME ACTUELLE

France 3 ALPES

France 3 ÎLE-DE-FRANCE

FRANCE3-RÉGIONS.FR

France BLEU AUXERRE

France BLEU BOURGOGNE

France BLEU PAYS DE SAVOIE

FRANCEBLEU.FR

K6FM.COM

INFOS-DIJON.COM

LA LETTRE DE L'ÉCONOMIE SOCIALE

LA RÉPUBLIQUE DE SEINE-ET-MARNE

LA SAVOIE

LA TARENTEISE HEBDO

LA VIE NOUVELLE

LA VOIX DE L'AIN

LAVIENNOUVELLE.FR

LE BIEN PUBLIC

LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ

LEDAUPHINÉ.COM

LE JOURNAL DE SAÔNE-ET-LOIRE

LE PROGRÈS

LEPROGRÈS.FR

LE RÉPUBLICAIN

LOFFICIEL.NET

LYONNE.FR

L'ÉCLAIREUR DU GÂTINAIS

L'YONNE RÉPUBLICAINE

MEDISITE.FR

OLBIA-CONSEIL.COM

OUEST France

PA-SPORT.FR

PLANETEKIOSQUE.COM

PLEINE VIE

POINT D'APPUI

R LA PLAGNE

R LES ARCS

RADIO MORVAN

RCF BOURGOGNE

RUNNING-ATTITUDE.COM

SORTIRÀPARIS.COM

SPORTMAG.FR

TV78

UNIDIVERS.FR

ZONEBOURSE.COM



Le clip don d'organes

Le contexte très particulier des élections et de la guerre en Ukraine a limité les possibilités d'obtenir des espaces publicitaires à titre gracieux.

Cependant, le clip réalisé par la MGC pour Trans-Forme a pu être diffusé à 6 reprises sur la chaîne France 3 à des heures de grande écoute.

france•3



Partenariat

Medisite
DEVENEZ ACTEUR DE VOTRE SANTÉ

Pour la 4^{ème} année, Medisite.fr a été le partenaire média de la course pour apporter de la visibilité :

= plus de 10 millions de visites chaque mois

- Site internet :

- Promotion de la Course dans 2 articles sur le site, dont un témoignage d'un coureur greffé
- Mise en ligne d'une bannière CDC sur le site

- Réseaux sociaux Medisite.fr :

- Publications de posts sur les réseaux sociaux
- Partage des vidéos de la Course





Autre visibilité

- Campagne d'affichage offerte par la [RATP](#) : 100 affiches 40 x 60 cm de la Course du Cœur dans les couloirs du métro et RER
- Campagne d'affichage offerte par la [SNCF](#) : 200 affiches diffusées dans les gares
- Diffusion d'une vidéo Course du Cœur entre le 9 mars le 23 mars 2022, sur [les écrans des lignes E, H, J, K, L et P de Transilien](#)
- Campagne d'affichage offerte par la [Mairie de Paris](#)
- 1/4 de page de pub dans le quotidien [le Figaro](#)
- Campagne pub sur les sites web et mobile du [Figaro.fr](#)
- Interview de Entente Sportive Renault sur [Radio FG](#)



Valorisation

Pour cette 35^e édition de la Course du Cœur, **le bilan global des actions menées** (retombées TV, radio et presse, clip TV, visibilité offerte par des partenaires) ont permis de diffuser le message du don d'organes auprès d'un nombre estimé à plus de **11 millions de personnes**.

(Ces chiffres ne tiennent pas compte de la valorisation des parutions web, ni des actions web et réseaux sociaux menées par les entreprises participantes).



Vie Publique

Nathalie Cassagnes

132, bd Saint Germain - 75006 Paris

Tél : 06 11 49 38 02

www.agenceviepublique.com